



Rayos y centellas

Acabar con los mensajeros no haría desaparecer las malas noticias.

Guillermo Perry

Comentar

25

Facebook

Twitter

Guardar

Enviar

LinkedIn

Por: Guillermo Perry | 08 de junio 2019, 10:24 p.m.

Las amenazas de tormenta han arreciado en el escenario internacional. El huracán Trump está desatado. Ha ido pasando de los trinos y los truenos a la acción contra las importaciones chinas y empresas tecnológicas como Huawei. La economía china ya se está resintiendo. Pero en EE. UU. también han aumentado las probabilidades de recesión a causa de la incertidumbre generada por este proceder voluntarioso y caótico de su presidente.

Los conflictos europeos también se han exacerbado. Cada vez es más probable que haya un 'brexit' sin acuerdo sustituto para el comercio entre el Reino Unido y la Unión Europea. Al crecer este riesgo, la inversión inglesa se ha desplomado, y cada vez más empresas cambian su sede principal de Londres a alguna otra capital europea. A su turno, el Gobierno italiano parece decidido a desafiar los acuerdos fiscales con la Unión Europea. Esa actitud puede acabar desestabilizando la frágil banca italiana. Las malas ondas que proceden de Inglaterra y Roma están comenzando a hacer mella hasta en la economía más fuerte del área, la alemana.

Ante semejante panorama, uno quisiera ver a los gobernantes de la región dedicados a reforzar las paredes y las ventanas de sus economías, para que no se vengan abajo cuando los rayos y centellas den paso a una tormenta en la economía global. O, cuando menos, que no sumen motivos de incertidumbre interna a los vientos huracanados que se acercan cada vez más a nuestras costas. Pero algunos parecen empeñados en llover sobre mojado.

El caso más dramático es el de López Obrador en México, que ha hecho todo lo posible por ahuyentar la inversión de su territorio patrio, con mucho éxito. Ahora, Trump lo agarra con los pantalones abajo, al anunciar aranceles adicionales del 5 por ciento contra todas las importaciones mexicanas si no colabora "más" en detener el flujo de inmigrantes ilegales desde su territorio.

Nuestro propio caso es menos grave. Pero no deja de preocupar que el Gobierno continúe negando la evidencia de los riesgos y haya contribuido a aumentar la incertidumbre. Por ello se han diluido las expectativas optimistas que los inversionistas nacionales depositaron inicialmente en el gobierno Duque, y las últimas cifras muestran un enfriamiento de la incipiente recuperación de nuestra economía, aunque la inversión extranjera petrolera y minera aumentó mucho, impulsada por mejores precios.

El Gobierno presentó los informes de Moody's y Fitch como un respaldo a sus políticas, sin reconocer que ambos contienen una advertencia mayúscula sobre los riesgos fiscales a partir del año 2020. Fitch fue más explícito en que puede sobrevenir una rebaja de nuestra calificación de riesgo, y criticó el anuncio de que, en caso de necesidad, se vendería Ecopetrol o ISA para cumplir la regla fiscal, pues eso equivaldría a vender las joyas de la corona para pagar el mercado.

El Gobierno se sorprende de que la inversión nacional no reaccione más ante el descuento del IVA pagado en las compras de bienes de capital. Pero el sector privado no es tonto. Sabe que la ley de financiamiento redujo sus costos pero aumentó los riesgos fiscales. Y los inversionistas son muy sensibles a la percepción de mayores riesgos.

Las expectativas empresariales también se afectan por la percepción de riesgos de índole política, como lo sugirió el gerente del Banco de la República. Le cayeron rayos y centellas, como a todos los que nos hemos atrevido a decir que el empeño del Presidente en peleas inútiles, que no tenían viabilidad política ni jurídica, ha enrarecido el ambiente de negocios.

El Gobierno haría bien en regresar al discurso inicial de reconciliación, en lugar de dispararles a quienes hacen advertencias o son mensajeros de malas noticias. Porque acabar con los mensajeros no los haría desaparecer.

GUILLERMO PERRY

MÁS DE GUILLERMO PERRY

JUNIO 01 DE 2019

'Made in USA'

¿Cómo lidiar con la imprevisibilidad de Trump y recomponer las relaciones con el partido demócrata?

MAYO 26 DE 2019

Confianza

¡No agravemos la muy peligrosa pérdida de confianza ciudadana en las instituciones!

MAYO 11 DE 2019

No llores por mí, Argentina

Errores de Macri resucitaron las posibilidades electorales del populismo. ¿Que no pasé acá lo mismo!

MAYO 04 DE 2019

Mercado persa

La ampliación de la coalición de gobierno podría ordenar el bazar legislativo, pero ¿a qué precio?

ABRIL 28 DE 2019

La bendita globalización

Colombia necesita superar el 'síndrome de Tíbet de Suramérica'.

VER MÁS COLUMNAS

Otros opinan

Gonzalo Castellanos
Marihuana, sí pero no
Hay más revoltijo que certeza en el fallo sobre consumo de psicoactivos y trago en sitios públicos.

El nuevo 'gran garrote'
Proteccionismo y unilateralismo de Trump han más que fracturado el sistema multilateral de comercio.

Juan Lozano
Niños vs. drogadictos
Los derechos de los niños son primero. Punto.

Gabriel Silva Luján

Nuestro Mundo

COLOMBIA INTERNACIONAL BOGOTÁ MEDELLÍN CALI BARRANQUILLA

Hasta neveras sacaron del río y las playas de Santa Marta
Jornada de limpieza en la capital de Magdalena dejó un total de 15 ton ...



Doce horas sin agua en Barranquilla y Soledad (Atlántico)



Puerto en Tribugá: el renacer de un debate de hace más de 30 años
Comunidad de Nuquí, Chocó, asegura que este proyecto causaría devastac ...



'Jota y yo tenemos un amor más allá de lo terrenal': Gimeth Fuentes



Investigación un triple asesinato en Yotoco



Sal de la rutina

GAFAs: el impuesto a los gigantes de internet

Cristiano Ronaldo, señalado como el 'peor compañero'

Cyborgs, neón y Keanu Reeves: Así es el emocionante Cyberpunk 2077

Descubre noticias para ti

Pasaporte colombiano recibe galardón por su seguridad

En video: ¿Se debe ir el Ministro de Defensa?

La transformación digital como estilo de vida

La participación en pirámides también puede llevar a cárcel y multas

La ciudad de EE. UU. que lleva un mes paralizada por un ciberataque

Queremos que Argentina nos vea como destino para la inversión: Duque

Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO

